



ACTA N° 29 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE
MIERCOLES 10 DE JULIO DEL AÑO 2.002

- TABLA :** 1.- ACTAS.-
2.- CUENTAS.-
3.- TABLA ORDINARIA.-
4.- PARTICIPACION DIRECTOR DE CONTROL.-
5.- HORA DE INCIDENTES.-

En Hualañé, a diez días del mes de Julio del año dos mil dos y siendo las ocho horas con cuarenta y cinco minutos, entra en sesión el H. Concejo Municipal bajo la presidencia del Sr. Alcalde de la Comuna don **SAMUEL BAEZA REYES**, y la participación de los Sres. Concejales don **SERGIO MEZA MANRIQUEZ**, don **JOSE MIGUEL ALVAREZ FUENZALIDA**, don **SERGIO RAMIREZ NUÑEZ**, don **CARLOS RUZ AGUILERA** y don **HERMINIO HERNANDEZ ALVARADO**, más la presencia del Sr. Secretario Municipal don **LUIS ARTURO FLORES CABRERA**, quién actúa como Ministro de Fe.

La tabla del día considera:

1.- ACTA

Se da lectura a acta N° veintiocho, correspondiente al día Miércoles tres de Julio del año en curso, la que sufre las siguientes modificaciones:

El Sr. Ruz desea clarificar que en pág. N° 6 letra b., el consejero que le entregó la información fue el Sr. Orlando Flores M. y en pág. N° 7 primer párrafo, señala que ésta facultad del Sr. Alcalde, se ejerce siempre que el cargo de Director se encuentra vacante.-

Realizada las aclaraciones, se da por aprobado el documento y se respalda con la firma del Sr. Presidente y por el Ministro de Fe.-

2.- CUENTAS:

El Sr. Alcalde informa que:

- a) Ha tenido una muy buena aceptación el subsidio del Bono Agrícola, se han inscrito cerca de 380 personas, de las cuales se han rechazado 160 postulaciones; se presume que se van a sobrepasar la 400 personas interesadas.

El Sr. Ramírez da a conocer incomodidades y problemas que ha tenido la gente para postular, en donde pierden tiempo y dinero y se encuentran que un día no atendieron y desde el Lunes no tienen las respectivas fichas; señala que en estas circunstancias debieran avisar por la radio para que la gente no pierda de trabajar. Agrega que existe gente de

Caone y Barba Rubia que han venido tres veces a Hualañé. Comparte la inquietud el Sr. Ruz.-

A la vez expresa su preocupación por los beneficiarios del programa, ya que en un sector queda seleccionada una familia y el vecino que tiene las mismas condiciones queda fuera, produciéndose una discriminación poco entendible.-

- b) Para solucionar definitivamente las diferencias existentes entre el DAEM y el Colegio de Profesores por deudas existentes, se tuvieron dos reuniones y se levantó un acta de acuerdos que señala:
- 1°.- Para realizar la cancelación de las deudas SAE se va a solicitar un pronunciamiento del Organismo Contralor y si es favorable a los profesores se cancela lo correspondiente el año 1998 entre el mes de Octubre y Diciembre de este año y lo que dice relación con las diferencias del año 99 - 2000 - 2001, se integrará al presupuesto del año 2.003.-
 - 2°.- La deuda de perfeccionamiento docente, existe la voluntad de cancelar en el transcurso del año.-
 - 3°.- En lo que se dice relación a la Excelencia Académica se va cancelar cuando el Ministerio gire los recursos.-
En todo caso se deja establecido que la autoridad edilicia tiene la mejor disposición para cumplir con todos los derechos que tienen los Srs. Profesores.-
En relación al tema el Sr. Hernández muestra su preocupación porque el Miércoles pasado, los Dirigentes del Colegio de Profesores estaban esperando que se les invitara a reunión, y en concejo se dijo que no era necesario que estuvieran presente. El Sr. Alcalde manifiesta que fue un error cometido por el Sr. DAEM
- c) Sobre la subvención de C. D. Corrihueles y ANFUR Hualañé se están haciendo las gestiones para que se giren los recursos en el transcurso de la semana.-
- d) La semana pasada se entrevistó con el Inspector de Contraloría y se llevó carpeta con antecedentes de la situación vivida en su momento. En esta conversación se informó que el Dr. Había dicho que tenía plazo hasta el mes de Octubre para rendir su examen.-
Da a conocer que llegó el Ord. N° 342 del Director del departamento de Salud, dirigida al Director de Control, en donde da cuenta que en el mes de Mayo rindió por segunda vez su examen de convalidación de Título y que su resultado ha sido negativo. Por tanto viene en solicitar al Sr. Alcalde y al H. Concejo Municipal dar una tercera oportunidad para el mes de Octubre del presente.-

Consultados los Srs. Concejales señalan:

Sr. Meza: Existe un compromiso al mes de Mayo y se debe respetar.

Sr. Alvarez: Es de la idea de respetar los acuerdos. Se dio una segunda oportunidad lo demás sería un juego.-

Sr. Ramírez: Desearía conocer la situación contractual del doctor de parte del Director de Control. En segundo lugar sugiere esperar el fallo de Contraloría. Y por último si le fue mal en examen el funcionario se debe ir. Le preocupa la situación del finiquito y si se tiene conocimiento de quien presentó el reclamo a contraloría, porque no fue el Hospital ni Don Luis Castro.

Sr. Ruz: Es de la opinión de esperar lo que dice contraloría.-

Sr. Hernández: Solicita respetar los acuerdos y esperar lo que diga contraloría.-

Sr. Alcalde: Respetar los acuerdos de concejo porque son los respaldos ante Contraloría.-

POR TANTO SE ACUERDA:

Hacer presente al Sr. Director de Control que el Sr. Vargas debe cumplir funciones administrativas y esperar lo que diga el informe de Contraloría.-

El Sr. Alcalde verá la posibilidad de una audiencia con el Sr. Contralor y plantear la situación contractual.-

- e) La situación de la Dirección de la Esc. Monseñor Manuel Larrain pasa por un problema de relaciones humanas. Tuvo audiencia con dirigentes del colegio de profesores y con docentes del establecimiento y en la tarde va a conversar con la Sra. Directora.-

El Sr. Hernández expresa que en sesión anterior hizo la consulta por la seriedad y responsabilidad con que se debe asumir un cargo.-

El Sr. Ruz manifiesta que según su parecer existe un antagonismo en el profesorado y muchos de ellos permanecen en silencio frente a la situación.-

El Sr. Meza da a conocer su preocupación por lo que pasa la principal escuela de la comuna, agrega que en el último consejo la situación fue insostenible, se dijeron de todo, parecía cualquier cosa menos una reunión de profesores. Pero el problema mayor pasa por la situación especial que vive la Sra. Directora con el Sr. Inspector General, lo que muchas veces sin estar involucrado uno de ellos igual hacen causa común.-

Sr. Alvarez señala que anteriormente había expresado que el profesorado era un gremio complicado y difícil, pero en cosas profundas y significativas se protegen unos a otro. Presenta el caso de apoderados de La Huerta que están retirando a los alumnos del establecimiento, porque la educación es deficiente, pero eso no lo aceptan los profesores. Señala que

si no se toman las cosas con seriedad es muy difícil progresar y sanear el problema.

El Sr. Hernández discrepa de lo señalado, porque siempre algunos apoderados han llevado sus niños a otra escuela, pero por el contrario el Liceo siempre ha expresado que los alumnos mejor preparados que llegan, son de La Huerta.-

Sobre la materia el Sr. Ruz expresa que un principio básico que se debe manejar como educadores, es armonizar, es decir dar el ejemplo en el trato entre las personas, y si no se puede actuar en esta forma, tampoco se puede exigir posteriormente a los alumnos. Agrega que en su oportunidad, cuando asumió la Sra. María, sugirió que al Sr. Fernández lo llevaran como inspector general al Liceo y se evitarían complicaciones. Desafortunadamente la proposición no fue acogida.-

Sr. Ramírez critica la actitud del Sr. Director Comunal porque siempre le ha ocultado la verdad al concejo. La Sra. Directora nunca ha asumido en plenitud sus funciones por el cuestionamiento al concurso del colegio de profesores.-

El Sr. Alcalde señala que en Diciembre soluciona la diferencia y si es necesario llama a concurso, con los riesgos económicos que involucra la contratación de un nuevo profesional.

3.- TABLA ORDINARIA

a.- Memorándum N° 88 a Sr. Jefe de Finanzas sobre adelanto de Subvenciones, viaje de concejales a congreso, otros.-

b.- Memorándum N° 90 a Sr. Relacionador Público por campañas educativas de cuidado de mascotas y conservación de árboles recién plantados.

c.- Memorándum N° 89 a Sr. Director de Control sobre informe de Ejecución Presupuestario Segundo Trimestre y Cancelación Honorarios.-

d.- Memorándum N° 91 a Sr. DAEM, por inversión de Subvención de mantención de Escuelas, Locomoción para el C.D. Corihuelos, Excelencia Académica, Listado de personal DAEM y otros.

e.- Memorándum N° 92 a Sr. Director de Obras, por paradero para población vitivinícola.-

f.- Of. N° 397 a ANFA LICANTEN, por situación locomoción.-

g.- Ord. N° 26 de Director de Control dirigida al Sr. Vitaliano Vargas A. mediante el cual recuerda facilidad entregada por el Concejo Municipal para su revalidación de Título, como la fecha ha expirado solicita se haga llegar a esa Unidad la documentación o antecedentes del caso.-

h.- Ord. N° 41 de Jefe de Administración y Finanzas donde da a conocer que para entregar Subvención a C.D. Corrihueles y ANFUR se debe reasignar recursos o realizar una modificación presupuestaria. Además señala que los fondos de subvenciones podrán ser entregados en el mes de Octubre, si hay disponibilidad de recursos.-

Conocido los antecedentes el concejo municipal ACUERDA: Reasignar los recursos destinados a: Club de Huasos La Huerta, Junta de Vecinos La Huerta y Junta de Vecinos de El Llano de Caone, por un monto de \$200.000 de cada uno, lo que suma un Total de \$600.000.- y distribuidos en: C. Deportivo Corrihueles \$250.000 y ANFUR Hualañé \$350.000.-

i.- Invitación a Seminario de " Auditoria y Control Interno" en Santiago.-

j.- Ord. N° 118 de Sr. Director de Obras al H. Concejo Municipal, mediante el cual da a conocer antecedentes de avances del A. P. R. de Orilla de Navarro y que en lo medular significa que el Municipio debe disponer Un Millón de pesos para expropiación de terrenos a cargo de Obras Hidráulicas. Por tanto, viene en solicitar la APROBACIÓN del aporte, para poder seguir adelante con el proyecto antes mencionado.-

El Sr Ruz comenta que siempre señaló que Obras Hidráulicas iba muy lento en los trabajos, por ese motivo sugirió que Luis Fuenzalida se hiciera cargo del proyecto, porque conocía todo el accionar del sistema, gracias al municipio y al Sr. Fuenzalida se agilizó y terminó el A. P. R. de Barba Rubia – Los Coipos.

Conocidos los antecedentes y la importancia del proyecto para las familias del sector, se **ACUERDA**, instruir al Departamento de Finanzas para que destine Un millón de pesos para la expropiación de los terrenos que se encuentran insertos en Proyecto " Agua Potable Rural Orilla de Navarro".

k.- Carta informativa del Capítulo Regional sobre congreso de Colbún, para los días 19 al 20 de Julio. El Sr. Meza no puede asistir, el Sr. Alcalde No participaría, el Sr. Alvarez en principio no asistiría, el Sr. Ramírez participa.-

l.- Ord. N° 178 de Director Comunal de Educación en respuesta a memorándum de preocupaciones e inquietudes de concejo sobre:

- Generador de estadio.-
- Traslado de salas de Patacón.-
- Gastos en Mantención de escuelas de la Comuna, en donde

señala que la priorización se realiza en conjunto con los Srs. Directores y que es un recurso que puede ser utilizada en el transcurso del año. El Sr. Ruz hace el alcance que por lo menos debieran colocar los vidrios en las salas de clases y no que sea un problema que tenga que solucionar los apoderados, como sucedió en su sala de clases.-

4.- PARTICIPACION SR. DIRECTOR DE CONTROL.-

Ingresa el Sr. Víctor Gutiérrez A. Director de Control Interno, quien expresa que su presencia obedece a propuesta del concejo anterior y para clarificar dudas señaladas en memorándum del Sr. Secretario Municipal.-

En primera instancia señala que el informe del trabajo realizado por el Sr. Rafael Céspedes se envió al Sr. Alcalde. La autoridad manifiesta que por error se traspapeló.

El Sr. Ramírez no esta de acuerdo con la explicación porque ese informe debía ser aprobado por el concejo y posteriormente cancelar los honorarios, porque ese fue el acuerdo de concejo.

En segundo término da a conocer una nivelación de sueldo del Sr. Jefe de Administración y Finanzas y que gane el sueldo de un jefe de Departamento, en base a la responsabilidad que tiene y porque no se encuentra un Contador Auditor por ese dinero. Se utilizaría el procedimiento a Honorarios.-

Consultados los Srs. Concejales señala:

SR. MEZA Se abstiene, porque con otros funcionarios, como la Srta. Anita González, no se ha tenido la misma disposición. Prefiere que el documento sea aprobado por Contraloría y ahí decidir. Por otra parte los trabajos que se indican deben ser realizados por las personas de Finanzas de Educación y si fuera poco el Director de Control tiene la facultad para hacer auditoría a los diferentes Departamentos sin que se pague más, por tanto ese contrato no se justifica.-

SR. RAMIREZ, No esta de acuerdo, porque todos los contratos que han ido a Contraloría, en estas condiciones, han sido rechazados. Ahora según lo explicado en Educación existe un funcionario que se paga demás. Le preocupa el hecho de la facilidad con que se buscan alternativas de solución para Finanzas y para Don Luis Fuenzalida, en cambio para los demás no existe ninguna solución.-

SR. ALVAREZ, expresa estar de acuerdo con el planteamiento y se suba el sueldo.-

SR. RUZ, se abstiene, prefiere esperar respuesta de contraloría. Recuerda que en oportunidades anteriores se dijo en concejo que los contratos no tenían problemas y posteriormente fueron objetados por el organismo correspondiente, de tal manera que no puede caer en el error de aprobar algo que no se ajusta a la legalidad, y además porque no ha existido la misma fluidez para con Anita González que tiene una gran responsabilidad en su unidad.

SR. HERNANDEZ, señala estar de acuerdo en que suba el sueldo.-

SR. ALCALDE, de acuerdo.-

El Sr. Gutiérrez, explica que se utiliza este procedimiento porque el sueldo es bajo y operativamente no se puede encontrar un Contador Auditor, por la responsabilidad que se tiene en un Municipio. En relación a contratos de Luis Fuenzalida, esa es una responsabilidad del Director de Obras y cree que se puede encontrar un inspector de Obras más barato.-

El Sr. Meza sugiere proponer a Anita González que se vaya a Educación y podría ganar mas dinero y con menos responsabilidad y que el funcionario de Educación se venga a Tesorería, porque ahí sería ayudado por finanzas.

En Consecuencia **NO SE APRUEBA LA PROPOSICIÓN** del Director de Control y se **ACUERDA** hacer la consulta a Contraloría y posteriormente definir.-

Seguidamente se hace entrega de documento con informes contables de Finanzas Municipal, Salud y Educación para conocimiento de los Srs. Concejales. Señala el profesional que no existe grandes dificultades, en Educación la deuda suma \$2.989.005.-, situación que a futuro debe manejarse con mucha preocupación. En Salud la situación se puede manejar dentro de los treinta días del mes.-

Se retira de la sala el profesional.-

5.- HORA DE INCIDENTES.-

SR. MEZA:

a.- Solicita marcar paso de Cebrá en cada lado de la reja de protección a la salida de la Esc. Monseñor Manuel Larrain y en esquina de Lautaro con Pedro Aguirre Cerda.-

SR. ALVAREZ:

a.- Da a conocer que se pasó máquina a un sitio en el sector de los grupos Habitacionales, pero al parecer ese espacio es de un particular, para que no se tengan problemas se solicita averiguar la pertenencia de esa superficie.-

b.- Consulta qué se pretende hacer en la entrada del gimnasio de La Huerta. El Sr. Alcalde informa que se tiene proyectado un corrector tipo colonial mas unos faroles.-

SR. RAMIREZ:

a.- Manifiesta que ya se tiene todo listo para el alcantarillado de la Esc. Monseñor Manuel Larrain, aunque se tuvo que realizar levantamiento topográfico por un monto de \$240.000, con la novedad que registra 12 observaciones, pero de fácil superación; Agregar que lo importante es que autorizan el inicio de los trabajos. Para ello es indispensable que el municipio pueda girar los recursos del **FONDEVE**, un millón de pesos, del Centro de Padres, para la compra de materiales mas la máquina retroexcavadora y la Escuela va a aportar \$500.000, el trabajo se pretende realizar en período de vacaciones de invierno.

b.- Solicita destinar vehículo para el Departamento Social para el Sábado y Domingo y así poder avanzar con el programa de Bonos Agrícolas.-

c.- Da a conocer que para la construcción de las nuevas sala de la Escuela de Barba Rubia, se sacó la reja de deslinde pero no se reparó. Solicita se haga el trabajo y para ello se necesitan colocar y llevar estacas.-

d.- Consulta si se están preparando las bases para licitar la mantención de áreas verdes, porque existe una gran cantidad de interesados. El Sr. Alvarez pregunta si se tiene un monto fijo para la licitación. El Sr Alcalde señala que se esta trabajando en el tema, pero no se tiene claridad en el monto y si se hace lo mismo con La Huerta.-

e.- Manifiesta no estar de acuerdo con informe del Programa **PUENTE**. Al concejo no se entregó el listado oficial de los beneficiados, no aparecen todas las personas. En reunión con Director Regional del programa se les informó que al concejo no se puede negar información. Solicita ver posibilidad de cursar invitación al Encargado Regional, quien no tendría inconveniente en asistir. Se ACURDA, invitar para el concejo del día Miércoles 24 del Corriente.- Por último señala que no comprende la forma como se seleccionó a las personas del Programa **PUENTE**, porque aparecen personas que realmente pueden vivir sin inconvenientes, porque tienen terrenos y animales de crianza. En cambio se dejó fuera familias de extremos recursos.-

f.- Consulta cuándo viene el **FOSIS** a reunirse con la Juntas de Vecinos. Señala no estar de acuerdo con la selección realizada porque siempre se favorece a los mismos e incluso la Junta de Vecinos de Los Coipos tiene inconvenientes para rendir la cuenta anterior, porque la ex dirigente no ha entregado. Pide ver la forma como ayudar a la Junta de Vecinos de los Grupos Habitacionales, desean habilitar una plaza de Juegos.

El Sr. Alcalde da a conocer que el FOSIS vino y se esta trabajando en el sector norte de la comuna.

SR. RUZ:

a.- Expresa que el documento de las inversiones de la subvención de mantención del Ministerio, contiene solo aspectos generales, no sirve para lo cual fue solicitado. Pide reiterar el documento pero que se indiquen ingresos y egresos de cada escuela.-

b.- Consulta qué ha pasado con las Observaciones del A. P. de La Huerta y Porvenir. El Sr. Alcalde informa que se están sacando las observaciones.-

c.- Da a conocer la preocupación de vecinos de El Porvenir, quienes tienen que poner 1 U. F. para la conexión a la caseta sanitaria. El Sr. Alcalde manifiesta que no es así, se está pidiendo el compromiso como aporte para postular el proyecto de Agua Potable y Alcantarillado.-

d.- Consulta qué ha pasado con la nómina y remuneraciones de funcionarios del DAEM.-

e.- Señala que no ha llegado a concejo el listado con los proyectos F. N. D. R. que se encuentran R. S.-

f.- Señala que en Programa de Mejoramiento de la Gestión Municipal, se deben ir cumpliendo metas. Se debe conversar con el funcionario encargado de entregar los Informes Presupuestarios Trimestrales, que no se piense después que el concejo califica mal.- El Sr. Alcalde manifiesta que recién terminó el trimestre, ideal sería dar un plazo prudente para que reúna la información y la remita a la sala. Se ACUERDA que el Director de Control presente el informe en el transcurso del mes siguiente de cumplido el trimestre.-

El Sr. Alcalde consulta al Sr. Ruz qué pasó con el monolito que había en la plazoleta de La Huerta, ya que se tiene la idea de remodelar y colocar un monolito al centro del lugar.

El Sr. Ruz da cuenta que fue destruido por un conductor de una empresa del camino, y lo ideal sería no cambiar el monolito de su posición.-

SR. HERNANDEZ:

a.- Consulta qué pasa con el techo de la pasarela de la Escuela de La Huerta. El Sr. Alcalde informa que vinieron dirigentes del Centro de Padres y se les va a hacer el diseño y ellos lo financiarán.-

b.- El Sr. Hernández consulta por fecha de reunión con los Consejeros Regionales de la Provincia. Se acuerda coordinar una comida para el día Viernes 02 de Agosto entre las 19 y 19:30 Hrs. en lugar a determinar.-

SR. ALCALDE:

El Sr. Alcalde sugiere suspender Concejo del Miércoles 17 y asistir a Juicio Público en Curicó, con el propósito de conocer lo que es el nuevo sistema procesal en lo Penal.-

Asisten a este acto los Srs. Meza, Alvarez, Ramírez, Hernández y Sr. Alcalde.-

Cumplida la tabla del día se levanta la sesión a las once horas con cuarenta minutos.-

**LUIS ARTURO FLORES CABRERA
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE**

**SAMUEL BAEZA REYES
ALCALDE
PRESIDENTE CONCEJO**